



DIARIO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES

Editor y Administrador, JENARO CASTRO MENDEZ
 Apartado N° 462 Oficina de Redacción y Administración
 2ª Avenida Oeste Teléfono N° 97

Este periódico saldrá todos los días, excepto los festivos
 Toda la correspondencia debe dirigirse al Editor y Administrador

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Un mes \$ 1-00
 Número suelto 5 céntimos
 Número atrasado 10
 Avisos: precio convencional

Año I

San José, C. R., viernes 28 de noviembre de 1913

No. 50

Verdaderos culpables

Cuando presenciamos los escándalos de Piedras, Escasú y Paraíso promovidos por la furia fernandista, no contemplamos aquellos hechos vandálicos en sí, no nos detuvimos a reflexionar sobre el desastre material, buscamos la raíz, el origen de aquellos males y valientemente acusamos al Licenciado don Máximo Fernández y su camarilla ante el tribunal de la vindicta pública, como los únicos responsables.

Los vidrios rotos se reponen; las cabezas heridas a pedradas, sanarán; lo que no es posible por ahora remendar es nuestra dignidad nacional, vejada y escarnecida por algunos costarricenses mal aconsejados.

Lo hemos dicho y lo repetimos: el pueblo costarricense altivo, digno y laborioso; este pueblo sufrido, valiente y amante de su buen nombre, jamás se habría lanzado, parte de él, por los ataques sombríos del crimen, si manos infames no lo hubieran impulsado al abismo.

Señalemos a los verdaderos culpables, los que con su falsa prédica democrática cubren de vistosas galas lo nefando para hacerlo aparecer radiante y bello, ante las sugestionadas multitudes que se dejan arrastrar.

Esas lágrimas, esa sangre derramada, esa dignidad arrastrada por el lodo, ese malestar de cataclismo que se presente, tienen una causa común: la ambición sin límites y la falta de decencia y patriotismo del Lic. don Máximo Fernández.

Recordemos el poema de Manuel Acuña: la mujer caída puede compararse al pueblo que cae; en vez de una mano que los salve, sienten sobre sus espaldas una mano fatal que los impele al crimen.

La reacción vendrá, la reacción se impone como suprema ley de salud pública y ese mismo pueblo engañado y vilipendiado, tendrá un gesto de profeta, empuñará el látigo y pondrá en fuga a los mercaderes que durante veinte años han comerciado bajo este lema: «Vamos a la conquista del poder, a todo trance.»

Y no llegarán, porque la venda azul va cayendo de los ojos del pueblo; porque su esencia divina de hombres honrados y amantes de su tierra, se sobrepondrá a la levadura revolucionaria con que los ha contagiado el fernandismo, que sueña con las represalias sangrientas.

De nada sirve que se le diga al pueblo, tratando de halagarlo, para llevarlo suavemente al despeñadero: «Los aliados os tienen miedo, soldados de la democracia; miedo a vuestro número, miedo a vuestros ideales...»

No, a ellos no les tenemos miedo en el remoto caso que triunfara el fernandismo. Son nuestros hermanos, carne de nuestra carne y sangre de nuestra sangre y calmado el furor demagógico serían incapaces de herirnos, nos confundiríamos en un abrazo y juntos trataríamos de remediar los males de la Patria.

A los que se les debe temer es a vosotros, falsos demócratas que lucráis con la buena fe de los pueblos; a vosotros que habéis recibido dineros a buena cuenta de la venta de vuestras libertades y autonomía; a vosotros que sois incapaces de sentir las dulzuras de la piedad; a vosotros que soñáis con la venganza, las represalias y el lucro político.

Raza de Caín, que no tuviste piedad de tus hermanos sacrificados, eres la única culpable y la República te pedirá estrecha cuenta de tus actos.

El poco pueblo que te acompaña está enloquecido, ebrio de demagogia; vosotros, eternos traficantes de nuestra política, estáis ebrios de ira y de venganza.

No os tememos, seríamos fuertes para defendernos: tememos por la salud del pueblo.

La reacción viene, se siente, se impone y estáis condenados a la peor de las muertes: la muerte civil que ha decretado el pueblo honrado, para quien la suprema ley es la salvación de nuestras instituciones, asentadas sobre el inmovible pedestal de la paz y de la libertad.

La hora negra

Bajo el rubro *Las mentiras de las tartuzas políticas*, publica *El Republicano*, en su edición correspondiente al 23 del actual dos telegramas, suscrito el uno por el diputado don Juan Alfaro, el otro por don Ricardo Jiménez, Presidente de la República.

El primero es una de tantas burdas invenciones a que nos tienen acostumbrados los super-hombres del fernandismo en la campaña política.

Burda especie tramada en las sombras por aquellos a quienes el rubor ha huído de sus mejillas; de los que no sabiendo ya qué hacer para continuar en el puesto en que la loca fortuna les ha colocado se dedican a inventar toda clase de patrañas sin fijarse en la honorabilidad de las personas que tratan de herir.

La honorabilidad del presbítero don Claudio Volio es insospechable, está fuera de toda duda.

El telegrama forjado por el agente del moribundo fernandismo con la mira de echar lodo sobre los dos partidos en los que figura lo más selecto de Costa Rica, ha rebotado cayendo sobre la bandera azul.

El presbítero don Claudio Volio es persona honorabilísima; se estima en mucho para descender al terreno donde la impotencia se retuerce.

No puede haber persona honrada que ni por un momento haya creído en el contenido de tan burdo telegrama, y por si la hubiere insertamos el que ayer recibimos del docto y respetable señor Volio.

Dice así:

Alajuela, 26 de noviembre.—A Pabellón Rojo.—Es completamente falso lo aseverado por Juan Alfaro, último ministro republicano. Para ejercer mis derechos de ciudadano no necesito yo valerme del señor Presidente de la República.—Claudio Volio, Presbítero.

El mentís no puede ser más categórico; tira por el suelo cuanto se dice en aquella publicación aviesa.

A falta de armas nobles para combatir echan mano los prohombres del fernandismo de la piedra envuelta en fango, creyendo salvarse de la inevitable derrota.

¡Van as esperanzas esas! El pueblo costarricense ha pronunciado su fallo y el fernandismo desaparecerá porque ninguna mala causa tiene razón de existir.

Creyeron abrir brecha por medio de la calumnia, en los partidos coaligados para sepultar el fernandismo, y sus filas se presentan más compactas, más nutridas.

Propaganda tan de mala ley es propia solamente del fernandismo espirante.

Aviso

El domingo próximo (30 de noviembre) irá nuestro candidato a la villa de Escasú. La cabalgata se formará en la plaza de la Merced, dirigiéndose de allí a casa del señor Yglesias, para emprender viaje a las 8 de la mañana.

Los amigos que deseen acompañarlo se servirán presentarse en el punto indicado, a la hora dicha.

La Directiva

Suscríbese a "El Pabellón Rojo"

CRONICAS

Síntoma alarmante

Don Máximo, ya puede solito pronunciar un discurso, lo que tiene contentísimos a los neos. Todos los discursos anteriores se los hacía Perseo, y Cotico lo enseñaba a recitarlos con garbo; el día, mejor dicho la noche de la serenata, el candidato azul nos obsequió con frutos legítimos de su intelecto. Cuando un enfermo grave da muestras de inusitada lucidez, el médico se preocupa y los deudos se afligen: es que se presenta el principio del fin.

Abuso

Bajo su firma, manifiesta don Vicente Morales M. que han abusado de su nombre, haciéndolo aparecer en *El Republicano* como fernandista. Protesta indignado del sambenito azul que en mala hora quieren colgarle.

Salvajismo

Varios vecinos del Turrujal se han acercado a nuestras oficinas a quejarse de unos cuantos desequilibrados que se pasan las noches de turbio en turbio, como dijo el otro, viviendo a don Máximo y a las 1,100, sin permitir a los pacíficos vecinos conciliar el sueño. Se han quejado a la policía sin éxito y acudirán al Municipio en solitud de la bomba Knox para apagar incendios patriótico-alcohólicos.

Ilustre enfermo

Con pena hemos sabido que su señoría ilustrísima doctor don Juan Gaspar Stork, se encuentra enfermo y hacemos fervientes votos porque recupere cuanto antes su salud el virtuoso prelado, para tranquilidad de su grey y satisfacción de sus numerosos amigos y admiradores.

Modérese, Monchito

El guarda de la Plaza de Ganado lleva su devoción al empleo y al candidato eterno, hasta los límites de lo inconveniente, pues se permite hostilizar a los conchitos que no son azules. Pórtese bien, que nada le cuesta, Varellita, y piense para calmarse, que se puede quedar sin la pita y sin la mona.

Muy bien

Por fin, vamos a gozar del desfile azul ecuestre el próximo domingo: don Máximo entrará a la capital, después de hacer ruidosas evoluciones en San Pedro del Mojón, acompañado por no menos de dos millones de pelos de caballo y mil extremi-

dades, inferiores y superiores de esforzados fernandistas.

A la vanguardia figurarán unas cuatro docenas de orejas de propagandistas neos.

La cosa tupe

Están circulando hojas sueltas azules, que las firma Viriato con estos y otros motes: «Un ex-civilista»—«Un hacendado duranista»—«Varios neurales», etc., etc. Acusamos el origen de esas publicaciones, para que los ejércitos aliados no se dejen sorprender. A los civilistas nos dicen que don Rafael nos vendió al Olimpo; a los duranistas, les aseguran que el Dr. Durán los vendió al civilismo.

Ya les conocemos el juego y no les servirá de nada la treta.

Rumor

Se rumoraba ayer, que dos distinguidos azules, habían comprado unas casucas viejas en las afueras de la ciudad, con el fin de incendiárselas el día de las elecciones y distraer la atención de los votantes. Estemos alerta y si el 7 de diciembre próximo hay incendios, que vayan los bombistas a sofocarlos.

Ni un solo civilista debe moverse de su distrito, antes de consignar su voto.

A los azules, los creemos capaces de todo, hasta de colgar a su candidato, con tal de ganar las elecciones. En guerra avisada....

Sigue mejor

El pobre *ñato* fué por lana y salió no solamente trasquilado, sino vapuleado por don Ricardo.

Más o menos le dijo: no seas terco, de esas cosas sé tanto como el último indio de Talamanca: no me metan en sus enredos, si quiere más noticias pídalelas a su abuelita.

Y en aquel estado lastimoso, el pájaro azul tiene el mal corazón de exhibir al ñato.

Duelo

Nuestro amigo don Ismael Lizano, ha tenido la pena de perder a su hermana doña Caridad Lizano.

El entierro se verificará hoy a las 10 a. m., saliendo el cortejo fúnebre de la iglesia de la Merced.

Rogamos a nuestros amigos y copartidarios honren con su presencia ese acto.

Damos nuestro más sentido pésame al querido compañero y amigo don Ismael Lizano y a toda su familia.

Actualidades políticas e... impolíticas

No hay tal fábrica de telegramas, protestas y adhesiones como aseguran nuestros derrotados adversarios. Los que militan en los partidos civil y duranista corren a nuestro lado, buscando refugio bajo la sombra de nuestra bandera bienhechora.

Eso dice en síntesis *El Republicano* en su edición de ayer y en diferentes notas.

Aquí cabe preguntar: Si todo el país apto para votar corre al lado de ustedes, buscando abrigo bajo la sombra de la bienhechora bandera fernandista ¿a qué tanto tronar y maldecir del pacto celebrado por los dos partidos?

Leyendo ciertas notas del desequilibrado colega llegamos a convencernos de que los señores Yglesias y Durán están completamente solos, y leyendo los kilométricos artículos llegamos también a convencernos de que los partidos civil y duranista están hoy más potentes que nunca.

En la penosa tarea que los redactores del órgano fernandista se han impuesto, después del pacto, ¿a qué debemos atendernos? ¿A los artículos o las notas?

Arman tal maremagnum al rasguear de la pluma, que más parece escriben esos chicos en una celda del manicomio de Chapul que en el cuarto reservado de la librería «Aلسina».

No es preciso ser muy lince para conocer la marca de fábrica de los telegramas, protestas y adhesiones que publican. Los documentos de embarque que les acompañan, delatan la precedencia.

Tan rara habilidad ha de producirles honra y provecho si después de *El Republicano* reciba cristiana sepultura, entran de lleno sus redactores en las saludables prácticas de la prensa amarilla.

El ensayo les concede credenciales de consumados maestros.

Cincuenta y dos mil hojas impresas, en el corto período de quince días, ha regado el difunto partido fernandista por ciudades y pueblos.

Tan asombrosa fecundidad hasta este mes de noviembre no fué conocida.

Y todo por el maldito pacto, en derrota.

No crean ustedes que las hojas contienen novenas, recetas contra ciertas enfermedades o consejos contra los cambios de temperatura.

Toda la literatura que aquellas hojas encierra consiste en hablar de contubernios tenebrosos, de maquiavelismo, de ayuntamiento híbrido y de otras lindezas propias del diccionario azul.

Pero, hijos de Dios, no habíamos convenido en que los dos partidos quedaron disueltos al celebrarse el pacto, en que ciliatas y duranistas huye-

ron espantados, al conocerlo, de sus banderas, refugiándose bajo la majestuosa sombra del pabellón azul?

Siendo eso cierto ni debe emprenderse viaje ni mucho menos cargar alforjas.

¿El Diablo no existe? Para qué perder tiempo y dinero en hacerle la cruz?

Don Máximo es don Máximo y el padre Umaña su profeta! grita *El Pájaro Azul* en sus pasajeros momentos de lucidez.

Ya nos habíamos figurado eso. El desbande de nuestro partido y del duranismo lo han dicho con elocuencia aterradora.

Sin el padre Umaña, don Máximo pasaría ahora por los dilatados campos del Limbo de los Niños. Indiscutible derecho que a ello tienen los que han vivido en Babia.

El padre Umaña, futuro obispo de la isla del Caño por deseo y placer del fernandismo, es un exocista de marca. ¿Cómo que la lleva detrás de la oreja derecha a causa de las constantes inyecciones del *virus rabicum!*

Con sólo dos grandilocuentes discursos y seis círculos trazados en la agua con vara de alcornoque, logró sacar los demonios del cuerpo a todos los duranistas y civilistas que en el reino había.

¡Oh poder de la elocuencia!...

No hay que darle vueltas, el profeta de don Max cuenta los billetes de factura norteamericana, digo, la elocuencia por hectólitros; como se cuenta el maíz y algunos otros cereales.

Y en retórica... Figúrense ustedes si estará fuerte en esa materia el hombre que, según sus panegiristas y admiradores, lee las oraciones latinas sin necesidad de apuntador.

Vaya, que el bendito profeta y capellán aprovechó bien las lecciones de su dulce señor: el sapientísimo don Máximo!

Todos sabemos que don Max fué el hombre de las dádivas... que no pudo cumplir por haberlo cortado en flor, cuando se hallaba en plena vida, la parca cruel, la parca fría...

Para cada una de las gobernaciones había nombrado, en propiedad, once serenísimos varones; para la cartera de Higiene, de nueva creación, cinco galenos; para las jefaturas políticas, comandancias de plaza, agencias de policía y demás destinos de la Nación veintidós partidarios fervientes, para cada uno.

Al sapiente presbítero Umaña el obispado de la isla del Caño; a don Manolito el de Relaciones Interiores, arzobispo de Punta Burica.

Lástima que hombre tan humanitario y pródigo haya descendido a la tumba en tan temprana edad!

MALVALOCA

El perdón

Como gladiador romano, ardeando de sus fuerzas, entró en el campo político el Licdo. Fernández seguido de su partido, creyendo ver en el horizonte de su vida un triunfo completo que sirviera de aliciente para el dolor de sus heridas.

En medio de la incertidumbre de los espectadores y enemigos, pasó con su caravana esperando los aplausos del tribunal que ante tan desatinada aventura espera el resultado de la pelea.

No vió el pueblo honrado en el Lic. Fernández al luchador por la democracia, que pudiera asegurar en el poder el bienestar de la patria, sino al hombre ambicioso que ha mirado siempre con indiferencia las necesidades del pueblo, al que más de una vez lo lanzó al desprestigio por medio de engaños y falaces promesas.

No vió el pueblo honrado en el licenciado Fernández al mártir de los gobiernos que trató de derribar, sino al verdugo de las leyes que atentaba contra todo gobierno sano que pudiera dejar recuerdos imperecederos en la historia patria.

¿Qué programa, una vez en el poder, cumpliría el licenciado Fernández que llevara la alegría y el bienestar a los hogares costarricenses, si como candidato y bajo la pasión de su carácter iracundo y soberbio, ha llenado de pánico la República, ya con revoluciones injustificables que hicieron arrollar en nuestra bandera el crespón del dolor, ya con misteriosos viajes a naciones extranjeras, donde empañó su honradez, dejando las posibilidades de nuevos atentados contra la integridad de nuestro suelo?

En los veinte años de su vida pública, el Licdo. Fernández ha dejado perdido lo más sagrado que el hombre recibe al nacer: su nombre y su honor.

Hay un medio que la iglesia instituyó como sacramento para conceder el perdón a los arrepentidos: la confesión.

La patria no necesitaría que el Licdo. Fernández diera por su propio medio a conocer sus crímenes para obtener aquella gracia. Ellos están a la luz del día. Ellos dejan ver su ennegrecida conciencia.

Reciba resignado la derrota que como penitencia le impone el pueblo, y obtendrá el perdón de que tan necesitado está.

ROGER DE FLOR

Credo republicano

Creo en el fernandismo que fué poderoso, y hoy es creador del asalto y la desmoralización.

No creo en don Máximo, eterno candidato del ex partido, que fué concebido por obra de la traición a Montero y para desgracia de este pueblo.

Nació por su ambición loca y ha padecido bajo las ingratitudes, como único castigo.

Fué y será crucificado, muerto y sepultado en el panteón del público desprecio: descendió hasta Boston y vendió a su patria, resucitando a los pocos días en «El Republicano».

El 7 de diciembre subirá a la picota y tendrá a su distra los demagogos.

Creo en don Ricardo, pero no creo en la silla Presidencial, a pesar de las elecciones libres. Creo en la confabulación de los fernandistas, que será burlada por obra del patriotismo, que perdonará los negros pecados de los eternos enemigos del orden.

Y aun que lo parezca, no creo en la mayoría azul, que es la más insigne de las chamarras. Amen.

PANTALROO

MOLINO COSTARRICENSE

HARINA

Ponemos en conocimiento del público que hemos nombrado Agentes Exclusivos de nuestra harina, en la forma siguiente:

**SAN JOSE, Segundo Zonta
CARTAGO, Luis Felipe Odio
HEREDIA, Negrini Hermanos**

Suplicamos a nuestros favorecedores se sirvan dirigir sus pedidos a los respectivos Agentes.

LINDO BROTHERS

Buque barado

Yokoama, 24.—Está barado en el estrecho de Shimonosoki el vapor «Minnesota» que se dirige de Manila a Seattle.

La mayor parte de los pasajeros son americanos. Todos está usalvos.

El viaje de Roosevelt

Washington, 24.—La visita de Roosevelt a la América del Sur ha llamado la atención del público, no solamente de Estados Unidos sino también de Europa.

Esto lo manifestó Barrett hoy, diciendo hay un gran aumento en la correspondencia de la Unión, que ha sido impulsada por las conferencias de Roosevelt en Brasil, Argentina y Chile.

Su presencia en la América del Sur ha traído un sinnúmero de solicitudes de información especial que proceden de todas partes del mundo, y que se refieren no sólo al progreso y recursos de esos países, sino también especialmente al desenvolvimiento educativo, social y cívico de los países que visita.

También se recibe un sinnúmero de solicitudes de copias de los discursos que ha pronunciado. Barret manifestó además, que es probable que con excepción de la visita de Root en 1906, ningún acontecimiento había llamado la atención de todos los Estados Unidos hacia el desenvolvimiento, progreso e importancia de las grandes repúblicas de Sud América, como la visita de Roosevelt.

Para las elecciones

y para depositar su voto, acuérdese que si necesita pintar, tapizar o decorar su casa que el que suscribe ofrece sus servicios como tal, a precios reducidos y que vive en la Avenida 8ª Oeste.

Juan Rafael Rodríguez

LA VILLA DE PARIS

Es la Sastería de Moda en San José ESPECIALIDAD EN TRAJES DE FRAC Miguel Borrás

LA BARCELONA

de ANTONIO MONTEALEGRE

Vinatería, Taquilla y Pulpería Importación Directa

Fábrica de los nunca bien ponderados PUROS de tabaco de CACHI, sin competencia en el país. Existencia permanente de puros secos. SE ATIENDE TODO PEDIDO, POR PEQUEÑO QUE SEA



CREMA VIRGINIA

Quita las manchas y conserva limpio el cutis

¡GRAN EXITO!

Obtendrá en sus empresas el que se vista en la acreditada

Sastrería Española de Gregorio Expósito

pues la elegancia de su corte y la calidad de sus casimires, predisponen en favor del que los trae.

También trabaja llevándole el paño, sin que por eso aumente el precio de la hechura.

ACABA DE RECIBIR UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES

No olvide la dirección:

Calle Central — 25 varas al Oeste del Mercado — Frente a Mr. Asch

Casa de Salud

— del —

Doctor Mariano Rodríguez

PARQUE NACIONAL

San José

Costa Rica

La Vencedora

Gran Carnicería en el Mercado de esta Capital, de los hermanos Guillén.

Diariamente hay carnes frescas y apetitosas — por su gordura — de res, ternero y cerdo, a precios módicos.

Servicio cumplido a domicilio, y atención esmerada a todos los favorecedores, tanto antiguos como nuevos clientes.

EL GRANERO de Rómulo Artavia

Venta de granos al por mayor y menudeo.

Compro y vendo café al por mayor y menor.

Se reciben granos en comisión. Local que ocupa, en los bajos de la casa de la antigua botica de la Violeta.

El abrigo de los niños

No es a la Gota de Leche sino al Abrigo de los Niños a lo que se refiere el siguiente aviso:

Suplico a las personas de Guadalupe a quienes envié circular de «El Abrigo de los Niños», no olviden que los donativos que están dispuestas a hacer a los pequeños menesterosos, deberán enviarnos a mi domicilio, lo más tarde en la primera semana de diciembre.

ANA ROSA CHACÓN, Secretaria.

Obsequio de fincas

Porque se venden a plazos largos y a mitad del costo o se cambia por otra propiedad en San José o Cartago. Situada en San Mateo, en la carretera nacional a Esparta, en Ramadas e Higuito y de los siguientes tamaños cada una: 60, 26 y 5 manzanas. A escoger una de estas tres gangas! Para todos los datos que se quieran y precios con Ernesto Valverde en su casa de habitación, 50 varas al Sur de la Botica Francesa.

Las mejores Cervezas fabricadas en el país

TRAUBE

Hielo y Aguas Gaseosas de calidad inmejorable

Requiestcat in pace

A los amigos Pablo Villar Muñoz y Maximiliano Alvarado Ruiz

«No son muertos los que en dulce calma
La paz disfrutan de la tumba fría:
Muertos son los que tienen muerta el alma
Y aún viven todavía».

LARRA

Allá en Santa Cruz, lejos de su pueblo y de sus amantes y cariñosos padres que le dieron el sér, bajó a la tumba nuestro correligionario y amigo desde nuestra infancia, *Pablito Villar Muñoz*.

Una grave dolencia puso término en aquella simpática villa, a esa preciosa existencia tan llena de vida y de energías viriles para el constante bregar.

El conocimiento íntimo y personal que de él tuvimos, y el alto concepto que nos mereció de hombre honrado y caballero culto y pundonoroso, nos facultan para poder apreciarlo en lo que valía desde el fondo de su alma alta y generosa siempre, hasta el más leve y superficial de sus actos limpios y modestos.

Pablito, joven todavía, y arrullado por la brisa humilde que meció su cuna, bajo estos ardientes soles tropicales, encontró en el pueblo de Santa Cruz la compañera del hogar con quien debía de compartir los momentos risueños de la alegría y los duros y amargos de los pesares y sufrimientos. Allá contrajo matrimonio con la virtuosa señorita *Sergia Ramírez*, al lado de la cual vivió sin faltar jamás al más trivial de sus deberes a que se había consagrado de todo corazón, hasta que inexorable muerte le sorprendió quizá, en los momentos en que *Pablito* vivía halagado por las sonrisas de la felicidad de su pacífico hogar, y las de un porvenir venturoso.

Pierden las familias *Villar* y *Ramírez*, con la muerte de *Pablito*, un miembro importante que las fortalecía; *Santa Cruz* y *Liberia*, un vecino y un hijo que les honraban; el Partido Civil, un soldado firme y valiente; y la patria costarricense, un ciudadano abnegado y digno.

Paz a sus restos, y que en los desolados hogares donde se llora su ausencia eterna, nazca imperturbable el bálsamo que ha de consolar los corazones embargados por el dolor!

No habíamos concluido de enjugar los lágrimas vertidas por la muerte de *Pablito*, cuando la sociedad liberiana recibe un nuevo golpe que la Parca le asesta, arrebatándole de su seno a uno de sus más connotados miembros, a don *Maximiliano Alvarado Ruiz*.

Chilano atravesó una era de dolorosos sufrimientos que no pudo mitigar ni la ciencia médica que llegó en su oportuno auxilio, ni los esmerados cuidados y asistencia delicada que su familia le prodigó. Nada! todo empeño

por salvarlo resultó baldío; la muerte, esa páida e incógnita señora, dueña de vidas y de todo sér a su inmediato alcance, ya tenía hendidas sus afiladas garras en nuestro malogrado amigo y correligionario *Chila*; y por ley natural e inexorable del destino, se marchó con aquella a ocupar su puesto que para las personas buenas y caritativas tiene preparado el Dios Eterno.

Dichosos los hombres que mueren como *Chilano*! Una aureola de acrisoladas virtudes ciñó su frente al morir; y una estela luminosa que marca sus hechos bondadosos y más valientes inspirados en su espíritu siempre humanitario y caritativo, dejó tras el paso por su vida. La eternidad de seguro lo habrá acogido en su seno, como uno de los predilectos hijos de Dios que supieron regar sobre el haz de la tierra la semilla fructificadora del bien, el dón más hermoso que pudo haber legado a sus amantes hijos, que naufragan hoy en un mar de lágrimas, al solo recuerdo de la honda nostalgia que ha producido en ellos la ausencia de su padre!

Chilano dejó en completa orfandad, al cuidado y celo de la Divina Providencia, a cuatro hijos suyos, que constituyen para él, cuatro porciones iguales de su corazón; pero no, yo creo que estos seres no están del todo descuidados por el amigo; creo que allá en las altas horas de la placida noche, y cuando el cuerpecito de aquellos reposa en su lecho en dulce sueño, *Chilano* se acerca a ellos e imprime en sus mejillas el ósculo de amor, del padre cariñoso y tierno.

Al compás de fúnebres marchas fué conducido el amigo extinto al cementerio, en medio de sus familiares y múltiples amigos, unidos todos en un solo sentimiento, en un mismo tributo devocionario y respetuoso, y no menos de 500 personas formaban el cortejo.

Sentidas oraciones fúnebre surgieron a la mente, con motivo del fallecimiento que nos ocupa, entre las que descolló la del copartidario don *Carlos Oreamuno*.

El Partido Civil de aquí, en señal de duelo, por la muerte de uno de sus más denodados guerrilleros, suspendió los mitines del domingo 23 del actual, y toda manifestación de alegría que pudiera turbar el profundo y justo pesar que embarga los corazones de sus deudos y amigos.

Desconce en paz el amigo y que el cielo premie con santa bendición sus virtudes acrisoladas.

J. M. A.

De Puntarenas

Las cinco bandas

Nada menos que las cinco bandas de la República tocaron en el paso macabro que celebró el fernandismo la noche de la decantada serenata a don *Max* y esto lo dicen y publican sin empacho y con la mayor sangre fría hasta en el órgano oficial de esa agrupación.

Con ello quieren sorprender al pueblo que lee sus papeles y hacer ver a todos que hasta, el gobierno les ayuda en su tenebrosa jugada de conquistar el poder, pero esas fenomenales bolas no producen más efecto que la sonrisa desdeñosa con que el mismo pueblo y los partidarios de don *Máximo Fernández* celebran las mentiras azules. Todo es falso y mentiroso en ese partido; todo es ficción y espejismo; todo es ilusión y falsía.

Desde el nombre con que bautizaron su agrupación hasta el último de sus dichos carecen de verdad. Mienten cuando se llaman republicanos en vez de demagogos. Engañan alardeando principios que están muy lejos de sentir; mienten cuando hacen creer al pueblo que ellos son los regeneradores del país; mienten cuando niegan las bochornosas traiciones de su candidato; mienten cuando dicen que no trafican con la conciencia nacional; mienten cuando hacen sus directivas copiando nombres al acaso y haciendo aparecer hasta los muertos en sus listas; mienten en sus protestas; mienten en sus leyes hechas para atrapar el poder; mienten en sus escritos exagerados; mienten cuando elogian al jefe, colmándolo de atributos que no tiene; mienten en sus clichés que salen en *El Republicano*; mienten en sus cálculos sobre manifestantes, centuplicando las cifras de los partidarios, y acaban de mentir descaradamente diciendo que las cinco bandas acompañaron el entierro de su jefe en la noche de la gran serenata.

Qué taca más grande se dan con ello, como si todo el mundo no supiera que las cinco bandas fueron cinco murgas de barrio y unos músicos pagados de la filarmonía de Guadalupe y otros de la banda marcial de San José, también pagados, que prestaron sus servicios como lo prestan cuando van a un circo a tocar, con la diferencia que en la serenata el payaso era nacional.

Pobres azules, que hasta una mirada de conmisericordia de don *Ricardo* les llena de regocijo, y les parece un mundo que el señor *Jiménez* presenciara el entierro azul desde uno de los balcones del Palacio Nacional! ¡Pobrecitos!

El coronel *París* ha retado al comandante *Arias* para que le confirme los malos informes que le dió al presidente de la República sobre su persona, al ser interrogado por el Jefe de la Nación para esclarecer los hechos del sábado.

Ya verá *Arias* cómo con la reputación de un ciudadano honrado no se juega, no se mancha tan así no más. Ya verá *Arias* que hay seres dignos que no soportan llevar ni un momento estigmas en su frente, ni saben doblegarse ante las amenazas y mucho menos dejan que se empañe su limpia reputación. Ya sabrá *Arias* que hay caballeros que aprecian en mucho su honra.

Corresponsal

DIRECTORIO PROFESIONAL

LUIS ANDERSON

ABOGADO

Despacho: Esquina Calle 4ª Sur y 2ª Avenida O. Altos de la casa de don *María Alvarado*, 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Víctor Orozco

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

Oficina: Club Central Civilista, 50 varas al Oeste del Parque Central. Teléfono 97.

Horas de despacho: de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Joaquín Aguilar

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

Oficina: Su casa de habitación, situada 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, Calle 4ª Sur.

ALFREDO VOLIO

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: Casa de don *Nicolás Casasola*, Cartago.

ARTURO VOLIO

ABOGADO Y NOTARIO

Despacho: Frente a la casa de habitación del Gobernador don *José María Peralta*, Cartago.

Doctor José Ma. Castro F.

MEDICO

Consultorio: 2ª Avenida Oeste, frente a la casa de *D. Rafael Iglesias*.

Doctor Emilio Echeverría

MEDICO Y CIRUJANO

Consultorio: Calle 5ª Norte, frente al Teatro Variedades, oficina del Dr. *Gerardo Echeverría*.

Francisco V. Sáenz

ABOGADO

Despacha en la oficina del Licenciado don *Carlos Sáenz*.

Isidro Marín Calderón

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: Calle 5ª Sur, frente a la Tesorería de la Junta de Caridad.

Dr. Gerardo Echeverría A.

ABOGADO Y NOTARIO

Bufo: Calle 5ª Norte, frente al Teatro Variedades.

CARLOS SAENZ

ABOGADO Y NOTARIO

Bufo: 2ª Avenida O., contiguo a *D. Juan R. Mata* y frente a *Leiva* y *Cº*

Doctor Mariano Rodríguez

MEDICO Y CIRUJANO

APARTADO 850 TELÉFONO 147

Horas de consulta: De 10 a 11 a. m. y de 12 a 2 p. m.

En la Nueva Casa de Salud, lado Oeste del Parque Nacional.

Doctor Federico Zumbado

MEDICO Y CIRUJANO

Consultorio: 2ª Avenida Este, frente a la Capilla del Sagrario.

Horas de consulta: De 11 a. m. a 12 m. y de 12 a 4 p. m.

Doctor Francisco Cordero

MEDICO Y OCULISTA

BUFO: frente a la Casa Presidencial

RAMON BUSTAMANTE

ABOGADO Y NOTARIO

BUFO: frente a la Casa Presidencial

Miguel A. Velázquez

MEDICO CIRUJANO

Francisco Alpízar

AGRIMENSOR

Oficina: Calle 5ª Sur, N° 1, contiguo a la Nueva Botica de San José.

Horas de despacho: De 12 a 2 p. m.

Doctor Teodoro Picado

MEDICO CIRUJANO

Consultorio: Calle 6ª Norte, frente al costado Este del Mercado, contiguo a «La Reforma».

Harina Gold Medal

Manteca de chicharrón

Azúcar de tercera

Teléfono No. 198 - Apartado No. 146
Tomás Fernández y Hno. Almacén de granos

LA COLMENA

CONFITERIA, JALEAS Y FRUTAS
CRISTALIZADAS NACIONALES
—TODO HECHO EN EL PAIS—

Refresquería, Helados de Crema, Tosteles
y Confites de todas clases

Aseo esmerado, buen trato y todo a mitad de precio

Haced una visita y quedaréis satisfechos

El día 1º de octubre del corriente se abrirá al público

Avenida Central — Esquinas del Hotel Central

PABLO TORRENS

Magnífica oportunidad

para invertir dinero con positivo provecho

Una casa muy bien construida contra temblores, elegante y cómoda.
Cuatro casitas pequeñas.
Un local esquinero para comercio, con salón para billar y bodegas, que ocupa actualmente con pulpería don *Manuel Segura*, punto de mucho movimiento.

Situación: 100 varas al Norte de la Plaza del Ganado, Avenida 12 Este y Calle 9ª Sur.

Todo forma una sola finca y se vende en condiciones favorables.
Entenderse con *Ignacio Merino P.* o con *Max Bustamante*.
18 de octubre de 1913.

HAMBURG-AMERICAN LINE

ATLAS SERVICE

Los siguientes buques vapores de la Compañía salen de Limón
semanalmente para New York, y hacen escalas en
Colón, Kingston (Jamaica) y Santiago de Cuba.

Además, los vapores «PRINX JOACHIM» y «PRINX AUGUST WILHELM»
tocan en Pearl Lagoon (Nicaragua), Los

«PRINX AUGUST WILHELM» «CARL SCHURZ»
«E. L. BOAS» «PRINX JOACHIM»

Los vapores «CARL SCHURZ» y «E. L. BOAS» tocan en
Santa Marta (Colombia)

Es la ruta más rápida para la Exportación de Café.
Todos los vapores tienen Médicos y Camareros.

Para pasajes y más detalles, en las oficinas del Agente en San José y Limón
John M. Keith, Agente General

El Gran Baratillo de Cartago

Es la Tienda que más barato vende en San José,
Artículos para Señoras y Caballeros a mitad de precio

SURTIDO COMPLETO Y TODA CLASE DE GÉNEROS

Tenemos a la venta preciosos botones políticos de los
candidatos señores *Yglesias*, *Fernández* y *Durán* y unas bonitas
papeleras con los retratos de los tres candidatos.

Baratillo Permanente de **JOSE AVILES (a) Valbuena**
Calle del Tranvía—Frente a LA MARINA, en el Mercado

GABINETE DENTAL

DEL

DR. O. J. SILVA

CIRUJANO-DENTISTA

Calle de la Estación al Atlántico,
50 varas al Oeste del Parque de Morasán

HORAS DE OFICINA:
De 8.30 a. m. a 1 p. m.
De 3.30 a 7 p. m.



ESPECIALIDAD EN PUENTES, CORONAS,
DIENTES DE ESPIGA, ETC. ETC.

EXTRACCIONES COMPLETAMENTE SIN DOLOR

BASIGO Y ALVARADO

Almacén de Géneros y Abarrotes

Han recibido y venden a precio sin competencia, y exclusivamente
por mayor, ARROZ, TABACO VIRGINIA, GANCHOCHES, ZARAZAS AMERICANAS,
ZAFIROS, CASIMIRAS INGLESES, LOZA, CRISTALERÍA y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES
del Papel para Cigarrillos marca «Serrano»
y del famoso Betún para Ojalado «Oordin»

SARDINAS, CARACOLAS, ALMEJAS, VAINICAS, etc.,
de las mejores marcas francesas y españolas

No olvidarse de los famosos **VINOS TINTOS** y Españoles para familias

A. Herrero & Co.

Los mártires de la aviación

San Diego, Cal., 24.—*Erie* *Eltington* y *H. Kelly* murieron a consecuencia de haber caído de 80 pies por haberseles descompuesto el aeroplano.

Los agentes de EL PABELLON ROJO

que no hayan rendido sus cuentas del mes de Octubre próximo pasado, se les replica hacerlo antes de fin de mes. Se les ruega además llenar y remitir la carta cuenta que se les envió con los recibos.—
EL ADMINISTRADOR

A 20 céntimos

Se pica tabaco a \$ 0.20 el kilogramo. Frente a la Casa de Refugio y al lado de la casa de don *Julio Castro*.

Joaquín Gil

El collar de perlas

Londres, 24.—El gran proceso del collar de perlas se concluyó, después de un juicio de seis días. Todos los acusados fueron declarados culpables y sentenciados: *Locett*, joyero de 50 años de edad y *Grizard* negociante en diamantes de 46 años, a 7 años; *Silverman*, agente comisionista de 41 años, a 2 años, y *Gatwirth*, corredor de 39 años, a 16 meses.

El jurado recomendó que se deportara a *Gatwirth* y a *Silverman*.
El nuevo «Economista» y una docena más de otros periódicos radicales, han emprendido campaña contra los gastos de *Churchill*.

En la bolsa se concluyeron las negociaciones para la adquisición del ferrocarril central cubano, por el ferrocarril unido de Habana.

La señora *Bacre Fox* previno al gobierno que en caso que la policía quiera arrestar a la *Pankhurst*, el general y la señora *Dramond* y *Bonkowitz*, la protegerán porque son suficientes para resistir cualquier violencia.

Habiendo ampliado este Departamento y cuidadosamente seleccionado las calidades de los artículos, podemos ofrecer un variado surtido en

GALLETAS PEK FREN & CO.

Mermeladas; Trevijano — Frutas Españolas — Frascos — Jamones York
Tocinetas; Hunter's — Conservas de Helix
Higos rellenos con guindas — Dátiles en conserva — Dátiles rellenos
Feculas y Sopas Knorr — Sopas Campbell's

AL SIGLO NUEVO

Departamento de Víveros al Menudeo

ALERTA, CIVILISTAS!

En el Club Central del partido «fernandista», se están preparando listas de falsas protestas y adhesiones del civilismo y duranismo, a favor del fernandismo.

Estas enormes listas, con nombres supuestos, las harán circular en vísperas de las elecciones, por medio de delegados que ya tienen listos e instruidos, para cometer ese fraude y asustar a sus contrarios.

En esta ciudad, harán circular las falsas protestas, de los otros lugares de la República, exceptuando la capital.

Igual cosa harán en las cabeceras de provincias y aún en los caseríos más apartados.

Su objeto es sembrar la desconfianza a última hora, con el fin de recoger algunos votos. Es su último esfuerzo, antes de ser derrotados en todo el país. No crean los civilistas y duranistas en esas falsas protestas. Acusamos ante la conciencia pública, el fraude que intentan cometer los fernandistas.

El embrollo mexicano

Washington, 24.—Oshaughnessy informó que los rumores de que el almirante Fletcher desembarcará marinos, comienzan a suscitar el sentimiento antiamericano.

Conferenciaron Wilson, Bryan, el ministro de la Guerra y el ministro de Marina, decidieron ordenar a Flecher, que asegure que nada se hará prematuramente.

El Mensaje de Wilson hablará de la cuestión de México; no pedirá al Congreso más autoridad para tratarla ni para llevar a cabo el bloqueo, manifestando que ningún país de Centro y Sud América debe esperar que se reconozca a sus gobiernos que estén fundados en la usurpación y el asesinato.

El departamento de Estado se opone a que Colombia otorgue concesiones a Lord Cowdray, debido a que en caso de guerra pueden servir contra Estados Unidos. El departamento de Estado informará a Colombia que si da esas concesiones cerrará las negociaciones iniciadas para el arreglo de la cuestión de Panamá.

Nueva York, 24.—Los diarios publican artículos titulados «Inventos mexicanos», refiriéndose a los esfuerzos hechos por la prensa mexicana para esparcir la creencia de que Wilson reconocerá a Huertas.

Dicen: quieren pagar con esta moneda a sus tropas. Wilson las llama afirmaciones sin base sobre las futuras intenciones de Estados Unidos.

Se comenta el discurso que pronunció Lane en el teatro Velasco, en Washington, sobre la política de Wilson, calificándola de destructiva en vez de ser constructiva.

Explicada la verdadera situación dice que Wilson ignora que el 80 por ciento de los mexicanos son indios a quienes es imposible gobernar cultamente: que para eso se necesita un espadán como Huertas, quien ya hubiera pacificado a México si no fuera por los obstáculos de Wilson.

New York, 24.—El gobierno americano informó oficialmente que las comunicaciones telegráficas mexicanas han sido restablecidas hasta la capital, vía Laredo.

Wilson impresionó a sus amigos diciéndoles que se hallaba satisfecho de cómo marchan los asuntos de México y que tiene confianza que las potencias lo apoyarán en su boicoteo

diplomático. Aseguró que la eliminación de Huertas es segura aunque tarde algún tiempo.

México, 24.—El hecho de que los americanos y extranjeros creen en la inacción de los Estados Unidos, se demuestra por la vuelta de centenares de ellos de Veracruz a México, incluyendo a mujeres y niños.

Todos discuten aquí los métodos de Washington, hasta los diplomáticos extranjeros, quienes se ríen de lo que ellos llaman el chamorro americano. Según la opinión en todas partes, Huertas está muy resuelto a no renunciar nunca.

Se sabe de buena fuente que estuvo pensando hacerlo, pero que desistió de ello cuando Washington comenzó a negociar con los revolucionarios, habiéndose enfurecido en extremo.

La embajada americana hasta hoy no ha recibido nuevas instrucciones.

El Paso, 24.—Las investigaciones confirman que hubo exageración en las noticias de la batalla de Tierra Blanca.

Se dice que los revolucionarios acampan en número de dos mil en Tierra Blanca.

La embajada americana hasta hoy no ha recibido ningunas instrucciones.

Villa dice que atacará a los federales y los perseguirá si huyen hasta Chihuahua y declara que morirá defendiendo a Juárez; que los desertores le han dicho que sólo dos mil hombres defienden Chihuahua, y los comandan los generales Mercado y Orozco.

México, 24.—Se reunió el Congreso y se espera que se declare nulas las elecciones, continuando así la dictadura de Huertas, hasta que se verifiquen nuevas elecciones. Las legaciones de Austria y Alemania mandaron circulares, llamando la atención a sus súbditos al peligro de levantamientos contra los extranjeros, debido a las pequeñas guarniciones.

Los alemanes se han organizado, poseen armas, pertrechos y 2 cañones. Los americanos permanecen inactivos.

Río Janeiro, 24.—El profesor Saa Viama, autoridad en derecho internacional, entrevistado dijo que el Brasil debe evitar cualquiera intervención directa o indirecta en México, y que en cuanto al problema de la política americana, era demasiado complicado para ser discutido en una corta entrevista.

A los Civilistas de la República

Excitamos vivamente a nuestros correligionarios a portar siempre su divisa, durante el tiempo que falta para las elecciones; y como nada se ha pactado con el Duranismo, sino relativo a la elección de diputados, encarecemos el uso exclusivo de la divisa roja, que es el distintivo del Partido Civil.

La Directiva General

ALMANAQUE 1914

... PARA ...

POR

PEDRO N. GUTIERREZ

Está de venta en la

LIBRERIA ALSINA

San José, C. R. — Apartado 249

De Esparta El Ayuntamiento azul

Los concejales nos obedeciendo ciegamente a determinada consigna, son los mismos en todo el país.

Si el Municipio capitolino mantiene una caterva de peones hasta el 7 de diciembre para el Lido, Vidriera Rotas, en esta Esparta, donde ha imperado el insolente régimen del cacicazgo, sucede algo parecido.

Hace cuatro meses, el Ayuntamiento azul mantiene un maestro de Filarmónica a quien no despide por su color azul; pues ese sujeto durante el término dicho no ha dado un soplo en los enmohecidos instrumentos, porque los filarmónicos hartos de intrigas azules, no concurren a los estudios.

Y miren ustedes que ese voto les cuesta caro a los espartanos!

El Municipio le da a ese maestro \$ 45.00 mensuales que en cuatro meses transcurridos en *doce faniente*, suman \$ 180.00, salidos de los bolsillos de los pobres espartanos. ¿En o no caro? Que conteste ahora el síndico y diputado Figueroa o el tesorero azul Zeta Vasco que sabe bien tomarle el peso a las monedas.

El sueldito de un policía de higiene, azul de pega, policía que jamás visita solares, ni desagües ni nada, se paga religiosamente. Son \$ 35.00 que pesan también sobre los espartanos y ojalá pesaran algo sobre la conciencia de aquellos malversadores. Este puesto (que no se necesita) fue creado adrede para tener también asegurado otro voto azul.

Los solares están más sucios que nunca; fétidos los retretes, enmontadas las calles, y hay no pocos charcos y barriles de agua que han traído como consecuencia una invasión de mosquitos, agentes perniciosos, por fortuna menos mortíferos que el suero azul, que se gasta el candidato fernandista para inyectar a sus partidarios.

¡Qué horror! Distráer los fondos de un pueblo pobre para mantener empleados devengando sueldos sin provecho efectivo para la localidad!

Señores Municipales: no es esa la manera cómo deben gastarse los fondos de la comunidad, desde luego que no son propiedad particular del atrabillario fernandismo.

Si quieren hacer propaganda comprando votos, háganlo disponiendo de su peculio, o pidan nuevas remesas de metálico al obstinado candidato de los veinte años, quien tal vez tenga alguna reserva de las relucientes águilas con que Zelaya le llenó las talegas a cambio de una traición inaudita.

CLARITO

Esparta, 23 de noviembre de 1913.

Los triunfos del civilismo

(POR TELEGRAFO)

Heredia, 26.—La reunión que el civilismo celebra en estos momentos, 9 p. m., es indudablemente abrumadora para los adversarios.

Más de seiscientas personas aclaman a Yglesias y llenas de entusiasmo prodigan sus aplausos a los oradores Gallegos, Ramírez y Alfredo Rueda. El civilismo toca el triunfo.

Corresponsal

Teatro Variedades

VIERNES 28 DE NOVIEMBRE

Dos tandas excepcionales,

— a —

Precios económicos

¡ESTRENO! ¡NOVEDAD! ¡ESTRENO!

La revista cinematográfica nacional

CESPEDES JOURNAL N. 1

Escenas Josefinas

Atrio de la Catedral; salida de la misa.—Por el Mercado—Desde la plaza de la Artillería—Frente al Palacio Nacional—En la Calle Central Norte—El Doctor Durán y amigos en camino para Escasú—Salida de alumnas del Colegio de Señoritas—Salida de alumnos del Edificio Metálico.

Magníficas películas en ambas tandas

SABADO 29

¡DEBUT! ¡DEBUT! ¡DEBUT!

— de —

El Gran Pablo

célebre ilusionista japonés

Casas de alquiler

En la Estación del Pacífico tengo varias casas que alquilo, con preferencia a familias sin niños.

CARLOS PALMA

Sombrerería Moderna

de Roberto Haroto B.

Fabricación de Sombreros Ventas por mayor y menor de sombreros de fieltro. Especialidad en el arreglo de sombreros, chisteras y bombines. Procedimientos rápidos para limpiar sombreros de paja y de paja en pocos minutos; no uso gomas, feldes ni azufre. Devolvídomelo a usted como lo compré, es decir, nuevo completamente. La única Sombrerería que hace estos trabajos. El precio lo pone el cliente.

Jardinería "La Primavera"

de Andrés Brenes Picado,

Especialista en coronas, palmas y canastas

Esta Jardinería queda a 200 varas al Este de la Botica Española, por la Soledad.

Baratura, puntualidad, honradez y buen gusto en el trabajo.

A LOS CIVILISTAS

Avisamos a nuestros correligionarios que en lo sucesivo se celebrarán reuniones los jueves de cada semana en el Circo Teatro, a la hora de costumbre.

¿Por qué la

Funeraria de Manuel Campos Hnos.

es la mejor?

Porque todos los útiles son nuevos: coches e inebres, catafalcos y el más elegante juego de candelabros, y damos más barato, porque nosotros mismos hacemos las cajas y nos esmeramos en que sean lo mejor posible. Comparad servicio y precios y os convenceréis.

Cuesta de Moras — Teléfono 330

EMPRESA DE ARENA DE RIO GRANDE

Oficina: Contigua a Wolf
Teléfono 218

San José

IMPRESA
LA MEJOR DEL PAIS

FOTOGRAFIA
LA MAS ARTISTICA

LIBRERIA ALSINA

Avenida de la Estación, Calle 4ª Norte

NOVEDAD Y ECONOMIA

PAPELERIA
DE GRAN LUJO

ENCUADERNACION
DE PRIMERA CLASE

ANTONIO RUIZ Y HERMANOS

JEREZ DE LA FRONTERA

Cosecheros, Almacenistas
y Exportadores de Vinos

Fabricantes de Aguardientes y Cognac

Depósito Permanente en mi Oficina

J. Castro Méndez,

Agente en Costa Rica

Anúnciese en 'El Pabellón Rojo'

Importante

Hasta nuevo aviso, los precios de AZUCAR serán los siguientes:

1ª clase... \$ 18-00 2ª clase... \$ 16-50
3ª clase... \$ 13-00

Descuentos:

6% y 5% sobre órdenes de 100 quintales para arriba

6% " de 10 a 99 quintales

Las órdenes menores de 10 qq. no tienen descuento.

LINDO BROTHERS

San José, Enero de 1913.

Imprenta Alsina — San José

Anúnciese en 'El Pabellón Rojo'